

L'AGENDA POLITIQUE

« FAIRE ENSEMBLE STRASBOURG »

Céline Geissmann
SUR RENDEZ-VOUS. Céline Geissmann, élue socialiste à la Ville et à l'Eurométropole-groupe « Faire Ensemble Strasbourg », tient sa permanence en semaine sur rendez-vous. ☎ 03 68 98 84 65 ou par courriel : celine.geissmann@strasbourg.eu

« STRASBOURG ENSEMBLE »

Pierre Jakubowicz
SUR RENDEZ-VOUS. Pierre Jakubowicz, conseiller municipal de Strasbourg (Horizons), reçoit sur rendez-vous. Courriel : strasbourgensemble@gmail.com ou ☎ 07 86 48 06 28.

9^e CIRCONSCRIPTION

Vincent Thiébaud
SUR RENDEZ-VOUS. Le député Vincent Thiébaud reçoit sur rendez-vous dans les communes de la 9^e circonscription du Bas-Rhin. Inscriptions : https://vincentthiebaud.fr

SCHILTIGHEIM

Danielle Diligent
SUR RENDEZ-VOUS. Danielle Diligent, conseillère d'Alsace du canton de Schiltigheim, reçoit sur rendez-vous. Appeler au ☎ 06 85 36 00 24.

CANTON DE LINGOLSHHEIM

Sébastien Zaegel
TOUS LES JEUDIS. Sébastien Zaegel, conseiller d'Alsace, assure une permanence les jeudis de 18 h à 19 h. Appeler au ☎ 03 88 76 69 13 pour prendre rendez-vous.

ESCHAU/ILLKIRCH/OSTWALD/PLOBSHEIM

Yves Sublon
SUR RENDEZ-VOUS. Yves Sublon, conseiller d'Alsace et maire d'Eschau, reçoit sur rendez-vous à Eschau. Appeler au ☎ 03 88 76 63 55 ou victoria.gibaldi@alsace.eu

Élisabeth Dreyfus
SUR RENDEZ-VOUS. Élisabeth Dreyfus, conseillère d'Alsace, reçoit sur rendez-vous. Appeler au ☎ 03 88 76 63 55.

CRONENBOURG/HAUTEPERRE

Françoise Bey
SUR RENDEZ-VOUS. Françoise Bey, conseillère d'Alsace, reçoit sur rendez-vous. Appeler au ☎ 03 88 76 69 94 ou francoise.bey.elue@alsace.eu

CRONENBOURG

Guillaume Libsig
TOUS LES MERCREDIS. L'adjoint Guillaume Libsig, référent du quartier de Cronenbourg, tient une permanence tous les mercredis de 17 h à 19 h à la direction de territoire, 11 avenue Racine à Strasbourg.

CRONENBOURG NORD

Christelle Wieder
SUR RENDEZ-VOUS. Christelle Wieder, adjointe à la maire, reçoit sur rendez-vous. Appeler au ☎ 03 68 98 91 10 ou christelle.wieder@strasbourg.eu

GARE/HALLES

Marie-Dominique Dreyssé
TOUS LES SAMEDIS. Marie-Dominique Dreyssé, conseillère municipale, tient une permanence tous les samedis matin dans les locaux de la direction du territoire, 33 rue Kageneck à Strasbourg. Sur rendez-vous au ☎ 03 68 98 67 55 ou par mail à clemantine.charlier@strasbourg.eu

1^{RE} CIRCONSCRIPTION

Sandra Regol
SUR RENDEZ-VOUS. La députée Sandra Regol reçoit à sa permanence parlementaire sur rendez-vous. Envoyez un mail à sa collaboratrice de circonscription : laurane.be-guine@clb-an.fr

HOLTZHEIM

Profession, soigneur de pierres

La rénovation des pierres naturelles est dans son ADN. Vincenzo Pipitone, jeune chef d'entreprise, en a fait un marché de niche. Au point de « soigner » à certaines heures granit, marbres, terrazzo... Histoire d'une ascension à la force du poignet.

Son père travaillait dans le bâtiment, sa mère était jusqu'en 2013 à la tête d'une société de nettoyage de l'agglomération strasbourgeoise, GS Net, vendue la même année. Depuis son plus jeune âge, Vincenzo Pipitone, 39 ans, baigne dans l'univers de l'entreprise. Que pensez-vous qu'il arriva ? Après sa formation au lycée professionnel de Haguenau, le jeune homme entre dans la vie active, pard.

Au bas de l'échelle pour commencer

D'abord comme agent de service dans l'entreprise de sa maman où il apprend le métier et n'en perd pas une miette. Il s'arrête de travailler pour cette société en 2006. Victime d'un accident de la route, il sera convalescent pendant deux ans. Période qu'il met à profit pour réfléchir. Il mûrit, se relève et reprend les gants. Pas question de brûler les étapes. Vincenzo entre dans un grand groupe où il gravit



Vincenzo Pipitone a créé son entreprise, Eraclean, à Holtzheim en 2013. Photo DNA/Dominique DUWIG

tous les échelons. Pour prendre le poste de chef de secteur avec tout le marché Grand Est à gérer. C'est là qu'il fera ses armes.

Il a des fourmis dans les jambes et crée il y a tout juste dix ans sa propre entreprise à Holtzheim. Son nom ? Eraclean. Dédiée à la propreté, l'affaire est dimensionnée - avec 17 personnes - pour répondre à toutes les demandes de nettoyage dans le secteur tertiaire.

Mais pas que. « Le nettoyage représente 70 % de mon activité », détaille Vincenzo Pipitone, qui ne met pas tous ses œufs dans le même panier. C'était le conseil de sa mère : diversifier et trouver une niche avec une plus-value. Vendu !

Son champ d'action ? La rénovation des pierres naturelles. Que ce soit le granit, les marbres, le terrazzo... « Je suis né dedans », sourit-il, faisant allusion à l'origine

italienne de ses parents. Son père vient de Custonaci, dans la province de Trapani en Sicile, sa mère est de Naples... « Je suis un passionné de la pierre, j'ai donc appris à la refaire, à la poncer, à la polir. C'est un art qui demande un très grand savoir-faire. » Qu'il a réussi à transmettre à deux de ses collaborateurs qui suivent régulièrement une formation pour cela. Ce qui fait aujourd'hui la réputation

d'Eraclean, passée maître en la matière. Car « ce sont souvent les marques du temps, les signes de la durée, l'usure, qui contribuent, pour nous, à faire du vivant », souligne le chef d'entreprise.

Une réputation qui dépasse les frontières

Une table tachée, un plan de travail ou une vasque rayée ou souillées durablement ? « On intervient dans les cuisines et dans les salles de bain des particuliers, résume-t-il. On est là pour leur redonner de l'éclat, pour leur offrir une seconde vie... » L'homme est intarissable sur le sujet. « J'ai des clients dans tout le Bas-Rhin, dans le Haut-Rhin et même en Lorraine », dit-il. Son entreprise est aujourd'hui fort bien référencée sur les moteurs de recherche. À tel point qu'un jour il a reçu un appel d'un habitant de La Rochelle, soucieux de trouver une société « près de chez lui ». Vincenzo Pipitone ne s'est pas dérobé. « Je me suis engagé auprès de lui à le rappeler quand j'aurais l'info. Une heure plus tard, je lui avais trouvé un contact dans l'Ouest... » Difficile, face à la demande, de rester de marbre... Le conseil, toujours le conseil. C'est grave docteur ?

Dominique DUWIG

ÉDUCATION

Mémoire de l'Holocauste : des jeunes engagés

La cinquième Rencontre nationale des ambassadeurs de la mémoire s'est tenue à Paris jusqu'au 28 janvier. Sept collégiens strasbourgeois y prenaient part. Ils y représentaient le haut lieu de la mémoire nationale de l'ancien camp de concentration de Natzweiler-Struthof.

Du 25 au 28 janvier dernier, les ambassadeurs de la mémoire du collège Louise-Weiss, de Strasbourg, ont participé à la cinquième Rencontre nationale à Paris, organisée par le réseau des lieux de mémoire de la Shoah en France. L'événement se tenait autour du 27 janvier, date de la découverte du camp d'Auschwitz-Birkenau par l'armée soviétique, en 1945.

Cette date a été retenue en 2005 par l'ONU pour être la Journée internationale de la mémoire de l'Holocauste et de la prévention des crimes contre l'humanité.

Sous la conduite de leurs enseignants Camille Hauptmann, Marie-Louise Schweitzer et Julien Milou, sept élèves volontaires représentaient le Centre européen du résistant déporté (CERD) – site de l'ancien camp de concentration de Natzweiler-Struthof, qui est membre du réseau des lieux de mémoire de la Shoah en France. Depuis plusieurs



Les ambassadeurs de la mémoire dans la cour du Mémorial de la Shoah, vendredi 27 janvier, à Paris. DR

mois, ils se sont ainsi engagés à être porteurs de la mémoire de ce lieu de déportation et de persécution, tout en s'inscrivant dans une démarche de réflexion et de transmission des valeurs démocratiques et républicaines.

Lors de ces journées, ils ont présenté à l'ensemble des délégations des autres lieux le travail qu'ils ont mené autour du camp de concentration nazi installé en Alsace annexée, mais également autour du premier camp annexe ouvert à Obernai le 15 décembre 1942. Suite

aux recherches effectuées dans les archives en ligne d'Arolsen, Emma, Louisy, Capucine, Nina, Lina, Gabin et Johan ont retracé le parcours de certains déportés de cette annexe du Konzentrationslager Natzweiler.

Un mémorial sonore

Pour leur rendre hommage, les élèves ont créé un mémorial sonore. À travers des lectures, ils ont rendu vivants les témoignages des détenus.

« Faire rentrer les jeunes dans des parcours de vie est

essentiel et change le regard que l'on peut avoir sur la déportation », indique Guillaume d'Andlau, directeur du CERD. Tout en rappelant que « c'est grâce à l'investissement des enseignants du collège Louise-Weiss que ce travail de fond a pu être réalisé ».

Dans le cadre de la Journée de la mémoire des génocides et de la prévention des crimes contre l'humanité, ce vendredi, les élèves ont pris part à la cérémonie organisée dans la crypte du Mémorial de la Shoah.

À l'issue de cette commé-

moration, ils ont reçu leur diplôme officialisant leur engagement en tant qu'ambassadeurs de la mémoire. Ils ont également assisté au ravivage de la flamme à l'Arc de Triomphe.

Pour les jeunes, ces journées auront aussi été l'occasion de visiter de nombreux sites, tels que le Mémorial de la Shoah, le camp de Drancy et le Mont Valérien. Et de faire des rencontres marquantes, avec Patricia Miralles, secrétaire d'État chargée des Anciens combattants et de la Mémoire, et Esther Senot, rescapée d'Auschwitz.